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Résumé: 

La reconnaissance de l'apport des images radar. au sein des applications thématiques, favorise leur utilisation. L'analyse conjointe des 
images multispectrales optiques et radar offre alors de nouvelles perspectives quant à La réalisation de certaines applications, grâce bien 
sür à la conception de processus de fusion pennettant d'exploiter au mieux la synergie qui découle de tels regroupements. 
Cette étude est consacrée à L'intégration des données multicapteurs en l'occurrence optique et radar dans .le but de mettre en exergue 
la synergie des images multispectrales (XS) de SPOT et Radar à Ouverture Synthétique (ROS) PRl d'ERS-2. Nous avons traité. dans 
ce document, une étude d'un cas pour une application exécutée sur la zone d'Oran (Algérie). Nous y exposons les spécificités 
et les différentes phases de préparation des diverses données à fusîonncr. Deux cas de figures visant à mettre en exergue l'apport de 
l'imagerie radar ont été étudiés et on procédera., dans le premier cas, à une classifi�tion dirigée après la normalisation et la fusion des 
deux images. Dans Le deuxième cas, on s'intéressera à L'interprétation, pixel par pixel, des scènes SPOT et RSO préalablement 
classifiées. 
Mots Clés: Radar à Synthèse d'ouverture (RSO) Filtrage, Fusion de données. données mrtltispectrales, données mulûcapteurs, données 
nmlh'sourceô� Classifications d'images. lvlatrice de confusi:011, coefficient Kappa. 

Abstract: 

The re.çognition of the contribution of the radar images within lhenrnlic applications promote t11eir use. The joint analysis of 
multispectral optical and radar images otfer new prospect as lo reaJization of some applications, thanks of course to fusion process 
maki:ng possible to take advantage of synergy following such regrouping. 
This study is consccratc to multiscnsor data intcgration, optical and radar data in this case, in the aim to point out the synergy of optical 
(SPOn and SAR (ERS-2). In lhis paper, a case of study for an application executed in Oran area (Algeria) is treated. The specificity 
and the <liftèrent steps for preparation of various data to combine is exposed. Two exemples aiming at in underling the contribution of 
radar imagery were studied and we proceed in the firsl case to a supervised classification after normalization and fusion of botb datn. In 
the second case, we take an interest to irHerpretation, pixel by pixel, of SPOT and SAR images classified in advance. 

1- Introduction

L'observation de la Terre depuis l'espace contribue, dans 
une large mes_ure. au suivi et à la discrimination de régions 
naturelles, ainsi qu'à la compréhension de nombreux processus 
de l'environnemenl. Pam1i les techniques utilisées par les 
capteurs de télédétection, les plus connues sont certainement 
celles opérant dans le domaine du visible et de l'infrarouge; 
les images fournies par certains satellites (Landsat, SPOT), 
utilisant ces tecluliques, sont en effet largement diffusées. 
Cependant, depuis la conception des systèmes 
<<Radar à Synthèse d'Ouverture » RSO (ou SAR en anglais: 
Synlhetic Aperture Radar) pennettaut l'acquisition d'images de 
forte résolution spatiale (de l'ordre de 10 mètres), l'application 

des techniques hyperfréquences à la télédétection connnît un 
essor grandissant dont témoigne le développement de capteurs 
spatiaux tels que ceux embarqués par les satellîtes ERS 
(European Remote Sensing Satellites), Radarsal, Envisat. 
L'avantage de la combinaison est conditionné par la qualité des 
données prises en considération. Une meilleure certitude des 
analyses et des décisions est alors assurée grâce à l'usage des 
images multicapteurs el/ou multisources. Dans ce lravail, 
l'usage des capteurs HRV de SPOT el RSO d'ERS-2 comme 
sources d'informations complémentaires pour une meilleure 
classification paraît être évident. 
Les données optiques contiennent de l'infonnation sur les

propriétés des réflectances du terrain observé dans le spectre 
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